



OFICIO N° 95506
INC.: solicitud

Irg/ogv
S.3°/373

VALPARAÍSO, 13 de marzo de 2025

Cúmpleme poner en su conocimiento la petición del Diputado señor BENJAMÍN MORENO BASCUR, quien, en uso de la facultad que le confieren los artículos 9° de la ley N° 18.918, orgánica constitucional del Congreso Nacional, y 308 del Reglamento de la Cámara de Diputados, ha requerido que se oficie a US. para que, al tenor de la solicitud adjunta, informe a esta Cámara sobre la posibilidad de instruir a la Dirección de Obras Hidráulicas para la ejecución de los trabajos que propone en la ribera del río Achibueno, en la comuna de Linares.

Me permito hacer presente que, si la respuesta a este oficio contuviere materias reservadas o secretas, deberá señalarlo en forma destacada e indicar el fundamento legal de tal calificación, en cumplimiento a lo ordenado en el inciso segundo del artículo 8° de la Constitución Política de la República.

Lo que tengo a bien comunicar a US., conforme a lo dispuesto en las señaladas disposiciones.

Dios guarde a US.

LUIS ROJAS GALLARDO
Prosecretario de la Cámara de Diputados

A LA SEÑORA MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS



<https://extranet.camara.cl/verificardoc>

Código de verificación: AB3DEB23F230D453

OFICIO DE FISCALIZACIÓN

**DE : BENJAMÍN MORENO BASCUR
H. DIPUTADO DE LA REPÚBLICA.**

**A : JESSICA LÓPEZ SAFFIE.
MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS.**

MATERIA: Solicitud de Instrucción a la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) para la Ejecución de Trabajos en la Ribera del Río Achibueno en la Comuna de Linares.

Estimada Ministra López,

Me dirijo a usted en mi calidad de diputado de la República, con el fin de plantear una solicitud urgente en relación con los trabajos que se están llevando a cabo en la ribera del Río Achibueno en la comuna de Linares. Esta solicitud surge a partir de la preocupación manifestada por vecinos de la zona, quienes han solicitado mi intervención para garantizar que se completen los trabajos necesarios para mitigar los riesgos de inundación y daños a las propiedades de los habitantes de la localidad.

Según lo informado, y tras una visita realizada junto al concejal Alfaro el pasado 6 de febrero, aún están pendientes los trabajos en la ribera del río, específicamente en la zona que comprende desde la Parcela 89 hasta el terreno, que colinda con el puente de tres arcos. Además, se menciona que los trabajos deben incluir las parcelas 87 y 88, las cuales están entre los puntos mencionados. En particular, se señala que la falta de finalización de estos trabajos ha tenido consecuencias directas en la zona, como la inundación que afectó el ingreso de agua a la parcela 87, generando pérdidas a los vecinos que se encuentran detrás de esta propiedad.

El compromiso de las autoridades locales fue realizar un enrocado para contener el río y, de manera provisional, finalizar el pretil que aún se encuentra pendiente de terminación. Sin embargo, a la fecha, estos trabajos no han sido completados, lo que deja a los vecinos en una situación de vulnerabilidad frente a posibles nuevas inundaciones y daños en sus propiedades.



Por lo tanto, le solicito respetuosamente que instruya a la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) a que tome las medidas necesarias para:

1. **Finalizar los trabajos de construcción del pretil** en la ribera del río, específicamente en los tramos mencionados entre la Parcela 89 y las parcelas 87 y 88, como se comprometió la autoridad local.
2. **Garantizar que se complete el enrocado** que se había previsto de manera urgente, dado que el riesgo de inundación continúa latente para los vecinos de la zona.
3. **Coordinar con las autoridades locales** para asegurar que los trabajos de contención del río y protección de las propiedades se lleven a cabo de manera eficiente, en el menor tiempo posible, y con la debida atención a las necesidades de la comunidad afectada.

La pronta intervención y la finalización de estos trabajos son de suma importancia para evitar que los vecinos sigan expuestos a las consecuencias de inundaciones, que afectan tanto sus viviendas como sus tierras productivas.

Agradezco de antemano su atención a esta solicitud y quedo a su disposición para cualquier consulta o coordinación adicional que considere necesaria. Estoy convencido de que, con su apoyo, se podrá dar solución a esta situación que tanto afecta a las personas que viven en esta zona.

Atentamente,

BENJAMÍN MORENO BASCUR.
H. DIPUTADO DE LA REPÚBLICA



FIRMADO DIGITALMENTE:
H.D. BENJAMÍN MORENO B.

